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Zusammenfassung 
 

Die Gleichstellung von Männern und Frauen ist seit Jahrzehnten ein Anliegen der deutschen 

Gesellschaft. Im Rahmen dieses Diskurses untersucht die vorliegende Arbeit die Veränderun-

gen der Bildung und Ausbildung sowie verschiedener Facetten der Erwerbstätigkeit von Frau-

en seit dem Jahr 1980. Zunächst werden die Veränderungen im Bildungsverhalten an allge-

meinbildenden sowie berufsbildenden Schulen und Hochschulen aller jungen Deutschen be-

schrieben. Anschließend erfolgt dies im Detail spezifisch für Mädchen und junge Frauen. Der 

darauffolgende Abschnitt befasst sich mit der Entwicklung verschiedener Aspekte der Er-

werbstätigkeit von Frauen. Dabei werden die Erwerbspersonen- und Erwerbstätigenzahl, die 

Arbeits- und Erwerbslosenquote, der Beschäftigungsumfang, die Verdienste, die geschlech-

terspezifische Verteilung auf bestimmte Berufe und hierarchische Positionen sowie die daraus 

resultierenden Auswirkungen auf Lohnunterschiede zwischen Männern und Frauen beschrie-

ben. Abschließend werden die Veränderungen im Bildungs- und im Erwerbsverhalten von 

Frauen gegenübergestellt. 
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Abstract 

 

The equality of men and women is a concern of the German society since decades. In the con-

text of that discourse this work analyses the changes in the female education and different 

facets of the gainful occupation of women since 1980. At first, the changes in the educational 

behaviour at general-education as well as professional-education schools and universities of 

all young Germans are described. Subsequently this occurs more detailed especially for girls 

and young women. The following chapter is concerned with the development of several as-

pects of the gainful occupation of women like the number of the labour force and employed 

persons, the unemployment and jobless rate, the volume of employment, the income, the gen-

der-specific diversification into certain professions and hierarchical positions as well as the 

resulting impacts on the wage differential between men and women. Closing, the changes in 

the educational and occupational behaviour of women are opposed to each other. 
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